



LA ANIMACIÓN VOCACIONAL

Necesitamos Maristas que estén presentes, que sepan acompañar a los jóvenes, estar con ellos, ser con ellos.



**Queridos Hermanos, amigos y amigas,
Maristas todos de Champagnat:**

¡Necesitamos Hermanos! Este fue el grito de Marcelino, cuando, en 1822, surgía la más grande crisis de vocaciones que le haya tocado vivir. Hoy, doscientos años después, la realidad del mundo es totalmente otra, la sociedad, la ciencia, la espiritualidad, la Iglesia, han cambiado considerablemente, y hoy, al igual que en aquella época, vivimos una nueva crisis de vocaciones. Necesitamos Hermanos, necesitamos Maristas, laicos y laicas, que sigan haciendo vida el carisma de Marcelino.

En un mundo en el que se privilegia la individualidad, y en el que la soledad golpea cada vez más fuerte, necesitamos Hermanos que anuncien con su vida, la alegría de vivir en comunidad, necesitamos Maristas que griten con su vida el gran valor de la familia, que contagien en su trabajo y en su vida cotidiana el espíritu de familia, heredado por Marcelino.

En un mundo en el que la lucha por el poder y el populismo está cada vez más declarada, necesitamos Hermanos, que con su sencillez de vida demuestren que más importante que tener, es ser, necesitamos Maristas

que descubren en el servir el verdadero poder. Necesitamos Maristas que aman y disfrutan lo que hacen.

En un mundo en el que los jóvenes se encuentran más golpeados por la soledad y la falta de sentido en la vida, necesitamos Hermanos cuya presencia entre ellos sea más evidente, que estén ahí, con ellos, cuando y donde más los necesiten, necesitamos Maristas que estén presentes, que sepan acompañar a los jóvenes, estar con ellos, ser con ellos.

Que seamos capaces de escuchar en las llamadas del mundo, la llamada de Dios, a cuidar y generar Vida Marista. Necesitamos Hermanos, necesitamos Maristas que, sintiéndose plenamente amados por Dios, que, como María en la Anunciación, escuchan el mensaje de "Alégrate, bendecido por el Dios de la Vida, Él está contigo", y sepan responder, también como ella, "Heme aquí, Señor" Estoy dispuesto, dispuesta a hacer tu voluntad.

Porque hoy, más que nunca, vale la pena ser Hermano. ¡Porque vale la pena ser Marista hoy!

*Un abrazo fraterno
H. Luis Enrique Rodríguez Santana. fms.
Provincial México Occidental*



VOCES DE LAS OBRAS

Secundaria Montesinos

Este es el tiempo más propicio para fortalecer en nuestras alumnas y alumnos la vocación que todos los seres humanos tenemos de AMAR, VALORAR Y RESPETAR LA VIDA.

Siendo esta nuestra primera vocación, somos dóciles al Espíritu de Dios para que conduzca nuestros pasos en esta línea y podamos ser INCLUYENTES, frente a todas las formas de vida.

Al tener estas ideas claras, surge de nuestro interior la decisión firme de poner nuestra vida AL SERVICIO DE LOS DEMÁS, de manera solidaria atendiendo las necesidades de nuestro entorno, especialmente de los vulnerables.

Con relación a este tema, les presentamos las voces de las alumnas y alumnos de la Secundaria Montesinos de Cd. Juárez, Chihuahua México.



Fernández Gómez Isabela

Todos tenemos una vocación, es algo que te apasiona, te gusta, entregas la vida y pones en acción en cualquier lugar y momento, respetando todas las formas de vida.

Márquez Ortiz Dalia Isabel

Es aquella por la que hacemos algo valioso, en la vida, para ponerla al servicio de los demás, recordando que la primera vocación que tenemos es amar, valorar y respetar la vida en cualquier forma.





Escobar Domínguez Kellyn
Vanesa

Se nos da formación vocacional para crecer como personas y juntos valorar, respetar todas las formas de vida existentes, estando siempre listos para servir.

Guereca Diana Giselle

Encontramos un propósito, significado de lo que es la vida y lo que se puede hacer con ella solidarizándonos con otros, teniendo la amabilidad como estándar.



Rodríguez Ramírez Luis Alfonso

La formación vocacional, permite que sepamos qué hacer y cómo respetar la vida, amándola en todas sus formas.



Estos son los pensamientos de los adolescentes de este tiempo. Aquí y ahora, ellos tienen voz, cuentan con la suficiente energía para dejar su huella en el mundo, en su metro cuadrado y si les es posible más allá.

El corazón noble y generoso de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes, esta listo para involucrarse, responsabilizándose desde sus capacidades y limitaciones en aquellas actividades que les sean significativas, que les permitan ser y sentirse útiles en el cuidado de los vulnerables, en ocasiones desde el ámbito personal, familiar, escolar, ciudad, estado, país o a nivel mundial en caso de que así se requiera, todo es cuestión de acompañarles asertiva y amorosamente, en su primer vocación ante la vida.

Maestra Abigail Fernanda Ruiz Cuevas
Secundaria Montesinos

”

Aquí y ahora, ellos
tienen voz.

EN LA VOZ DE



HNO. FERNANDO LUIS ALBERTO

27 de julio de 1987 en Cocula, Jalisco

Misión:

2008-2010 Colegio Champagnat, docente auxiliar y estudios universitarios

2010-2011 Sec. Marcelino Champagnat #120, docente titular

2011- 2012 Auxiliar en procesos provinciales de Animación Vocacional

2012-2013 Docente en Centro Infantil y Juvenil Marista, Villa de Guadalupe

2013- 2017 Sec. Montesinos, docente titular

2017-2020 Coordinador Voluntariado y apoyo en Animación Vocacional

2020-2021 Sierra Tarahumara

Actualmente:

Formador de primera etapa de formación en Morelia Michoacán.

Miembro del Consejo Provincial

ANIMACIÓN VOCACIONAL

Hemos iniciado el año de las vocaciones Maristas, con un lema muy fuerte, que implica el esfuerzo de muchas y muchos. Se nos invita desde el lema a cuidar, generar y despertar vida Marista. No sólo la de los Hermanos, sino también de todas/os aquellos que quieran vivir más de cerca el carisma inspirado a San Marcelino Champagnat. Este año de las vocaciones nos presenta 4 objetivos, que están estrechamente relacionados, en la búsqueda de cuidar y despertar la vida Marista en nuestros espacios.

Pero es tiempo de ir más allá, a lo largo de nuestra historia hemos “encerrado” el carisma Marista en nuestros espacios escolares. Pero este carisma va más allá, es mucho más fuerte de lo que podemos imaginar, es un carisma que nutre, que acompaña, que vibra, que no nos permite quedarnos callados. Hay muchas/os niños, adolescentes y jóvenes a los cuales el carisma aún tiene mucho por decirles.

Celebrar el año de las vocaciones, no sólo es llenarnos de actividades, sino también de agradecer todo aquello que hemos recibido de este carisma. ¿Cuántas personas han cultivado tu vida al entrar en contacto con el carisma? ¿Cuántos lugares no fueron privilegiados en los que te sentiste plenamente amada/o por Dios? Pero quizá más importante, en estos años de vivir el carisma Marista ¿A qué te sientes llamada/o?

La vocación es un llamado constante, no sólo una realización personal, la llamada vocacional se da en esos espacios en los que te sientes pleno, con esas personas con las que disfrutas estar, aquellos momentos que te permiten ser más de Dios desde el Carisma Marista. La animación vocacional, busca en este año de las vocaciones, acompañar a todas/os aquellos que quieran vivir más de cerca y a profundidad su caminar espiritual.

Animar la vocación, va más allá de un pastorear tu vocación. Animar implica: acompañar (no suplantar), estar junto con (no en lugar de...), orientar (no dar respuestas), escuchar (no imponer palabras no dichas), experimentar (no dejar solo/a). La animación vocacional por tanto es aquella respuesta que como Maristas hemos todos de dar. Al momento de sumarte a los esfuerzos del año de las vocaciones, te estas comprometiendo a acompañar para que otras/os puedan experimentar al DIOS que se hace vida y camina con su pueblo.

Que este año de las vocaciones Maristas, nos implique iniciar un proceso fuerte de discernimiento en el que te puedas preguntar ¿A qué me está llamando Dios en este momento de mi vida? ¿Qué implicaciones hay en mí ante este llamado que recibo?

No busquemos solamente consolarnos con hacer una oración, no disminuyamos los esfuerzos del año de las vocaciones a una serie de actividades que después podremos olvidar y que quizá no resulten significativas para nuestros destinatarios. Motivemos para que nuestro año de las vocaciones implique un proceso de animación vocacional, en donde conjunto mi oración con mi acción. En donde me comprometo a acompañar a todas/os aquellos que quieran asumir más en serio su proceso vocacional.

Tenemos en nuestras obras y la sociedad, más de alguna y alguno que quiere vivir más de cerca su proceso vocacional, no temamos en invitar, no dudemos en promover. El año de las vocaciones Maristas, no es esto una salida de emergencia, es un punto de encuentro, en donde tú, ella, él, nosotros, ustedes profundizaremos muy de cerca en nuestro propio proceso vocacional. Animemos nuestros procesos vocacionales, no nos consolamos solo con pastorear, hagamos de nuestras actividades vocacionales, una animación vocacional coral de la que todos formamos parte.

Hermano Fernando Luis Alberto, "K'ry" ■

VOZ ACTIVA

Ser Laico Marista Hoy

Frecuentemente los jóvenes me han retado a seguir pensando, realmente ¿cómo los puedo acercar más a la experiencia del amor de nuestro buen Dios? Ellos me siguen exigiendo una verdadera vivencia del cristianismo en el que creemos, o sea, testimonio. Como Iglesia no podemos enfocarnos solamente en adoctrinar a los jóvenes, niños o adultos, sino ofrecerles espacios de encuentro con el amor misericordioso de Dios. Lo más fácil es que se aprendan la fe de memoria, el reto es que les ofrezcamos espacios o momentos donde puedan vivir la fe y encontrar, en ella, un camino para ser plenamente felices.

Es en este punto donde, como laico, debo vivir realmente mi vocación. Primero debo estar plenamente convencido de que la experiencia cristiana, realmente abona a mi vida y debo encontrarme todos los días con el Dios de la vida. Sino vivo esto, no puedo dar testimonio real de la vivencia del Reino de Dios. Y la cereza del pastel es el gran regalo que tenemos en la espiritualidad Marista. Este es un camino que podemos seguir y que nos lleva al encuentro con Jesucristo como medio de llegar al Dios vivo al estilo de María.

Lo que veo ahora es, que el mundo, ante todo lo que estamos viviendo, nos pide respuestas y coherencia de vida. Ya pasaron esos tiempos donde el puro adoctrinamiento era suficiente, el decir está bien o está mal, ya no responde a las inquietudes de las personas por lo que debemos cambiar de estrategia. Estoy convencido de que la espiritualidad Marista puede dar respuestas a las interrogantes actuales, pero ¿por dónde comenzar? Creo que lo primero es no juzgar si la cultura actual es buena o mala, sino que el primer paso es reencontrarnos con nuestra experiencia del amor de Dios, es descubrir una vez más, en nuestra vida, el llamado que Dios nos



Colegio Cervantes Costa Rica

”

Vale la pena apostar por esta experiencia. Vámonos animando a ser María en la Iglesia.

hace a vivirla desde la experiencia del amor y a la par, sentirnos llamados y llamadas por María, nuestra Buena Madre, a seguir el camino de la espiritualidad Marista. Con otras palabras, vivir nuestro cristianismo amando como una madre es capaz de amar a sus hijos; este amor es total, apasionado y totalmente entregado. Si vivimos 100% el carisma Marista, podemos dar respuesta al mundo actual, porque una madre no juzga, sino que ama y desde al amor es capaz de confrontar. Y de esta manera, por atracción, no por proselitismo, comenzar a evangelizar y mostrar que el camino cristiano es una forma excelente de encontrar la plenitud de nuestras vidas.

Uno de los rasgos de la pedagogía Marista es precisamente el espíritu de familia y así, desde esta experiencia de amor en familia, habremos de dar testimonio de cómo se vive el Reino de Dios aquí en el mundo, inspirados en aquello que decía San Marcelino Champagnat: "Ojalá se pueda decir de los Hermanos Maristas como de los primeros cristianos: «Mirad como se aman.»".

Nunca se ha dicho que sea fácil, pero vale la pena apostar por esta experiencia. Vámonos animando a ser María en la Iglesia, de una manera sencilla pero eficaz, de una manera humilde, pero que sea capaz de transformar corazones. Ahora nos toca a los laicos y laicas, junto con los consagrados y consagradas, a no ser sólo receptivos, sino a recordar, que, por el bautismo, estamos llamados y llamadas a evangelizar con mucha pasión y mostrar, como laicos y laicas, el rostro materno de la Iglesia. Este es el gran reto que tenemos actualmente los laicos Maristas. Dios y nuestra Buena Madre confían en ti y en mí para llevar a cabo ésta gran obra de amor.

Ricardo Alonso García (Rich)
Coordinador de Pastoral,
Colegio Cervantes Costa Rica





VWALAKAY

Centro de Aprendizaje Nuestra Señora de Fátima.

I. Historia y antecedentes.

El Centro de Aprendizaje “Notre-Dame de Fátima” en el poblado de Latibolière fue fundado en el 2005 por el hermano Laurent Beauregard con el objetivo de ayudar a los niños abandonados o huérfanos que no han podido recibir el pan de la instrucción. Es una escuela primaria que tiene tres salones desde el primero hasta el 3er año, con una matrícula de 85 alumnos, para el siguiente ciclo escolar 2022-2023 tenemos previsto aumentar el aula de cuarto grado. Estos niños entre 6 y 15 años vienen de todas partes alrededor de Latibolière, la mayoría no vive con sus padres porque éstos no tienen los recursos y medios necesarios para solventar incluso sus necesidades primarias. Ante esta situación, estos niños no tuvieron la oportunidad de ir a la escuela como los otros niños de su edad.

II. Programa y Formación.

Con el interés de ayudar, los Hermanos buscamos financiación económica a nivel internacional a través de un proyecto educativo pensado en la promoción social y la reinserción escolar de estos niños. El programa desarrollado incluye actividades dirigidas a las necesidades urgentes de estos niños.

Como objetivo general tenemos el siguiente: Mejorar las condiciones de vida de los niños “trabajadores domésticos” de la zona de Latibolière y reducir la situación de explotación a la que se enfrentan, ofreciéndoles una educación integral que incluya la promoción de sus derechos y deberes. Objetivos específicos del proyecto:

1) **Educación primaria:** proporcionar preparación escolar básica (lectura, escritura, matemáticas, formación en valores y espiritual, etc.) y ayudar a los niños beneficiarios a integrarse en el contexto escolar normal en un futuro.

2) **Promoción social a través de actividades culturales, deportivas y recreativas:** utilizar actividades artísticas (teatro, pintura) y deportivas, para ayudar a los niños a expresarse, adquirir autoestima y darles herramientas de comunicación a su nivel.

3) **Nutrición:** proporcionar una comida diaria, para combatir la desnutrición y las enfermedades y motivarles al aprendizaje escolar.

4) **Cuidados médicos:** ofrecer atención médica o pagarles la atención médica, en caso de necesidad.

5) **Actas de nacimiento:** ofrecer el registro para quienes no están dados de alta ante el Estado, por falta de dinero de sus padres, impidiéndoles disfrutar de sus derechos como ciudadanos. Aunque pudieran ir a la escuela primaria, no pueden ser admitidos porque no tienen existencia legal.



”

Mejorar las condiciones de vida de los niños “trabajadores domésticos” y reducir la situación de explotación a la que se enfrentan en lugar de esta.

6) **Bautismo y Comunión:** nos responsabilizamos (formación, uniformes y gastos) para que puedan recibir estos primeros sacramentos.

7) **Visitas y sensibilización de familias de acogida y de origen:** para que los niños puedan seguir asistiendo a la escuela primaria y prevenir las formas de explotación de las que son víctimas.

8) **Conciencia de la comunidad:** promover un cambio de mentalidad y la abolición de la práctica tradicional de los niños “restavek” (sirvientes domésticos).

III. Propósito del programa y la formación de estos niños.

Ofrecemos una sólida formación integral que engloba toda la personalidad del niño en los puntos mencionados anteriormente. Queremos ayudarles a socializar con su entorno, es decir con sus compañeros, la naturaleza y Dios. La formación que demos a los niños debe tocar su corazón para que se conviertan en “buenos cristianos y ciudadanos virtuosos” en su localidad, en la sociedad y también en el mundo. Queremos que tengan un futuro prometedor en una nueva sociedad, que reciban una formación sólida capaz de

transformar su contexto personal y socio comunitario. Que sepan leer y escribir bien, que dominen y expresen sus emociones, sus sentimientos, que haya un cambio en su comportamiento, en su mentalidad, que aprendan a amar, a sanar algunas heridas, a servir, compartir y colaborar con otros. Que aporten su saber-hacer de ciudadanos para un Haití próspero y digno de sus hijos e hijas.

Este proyecto tiene un costo anual de poco más de 20 mil dólares americanos, las posibilidades de apoyarlos son infinitas, no dudes en sumarte a este proyecto educativo.

Itinerario del H. Provincial JUNIO 2022

01 al 10 Visita a Haití.

06 Primera Profesión en Jérémie,
Haití.

16 al 19 Consejo Provincial.

JUNIO

2022

¡FELIZ CUMPLEAÑOS!

Más que agregar un año a tu vida, agregas una gama de experiencias y conocimientos que has adquirido durante el último año en la Gloria del Señor. Agradece por estar vivo y nunca pierdas de vista la bondad del Señor.

DOM	LUN	MAR	MIE	JUE	VIE	SAB
			01	02	03	04
05	06	07	08	09	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30		

07 LUIS ROBERTO
GONZÁLEZ GONZÁLEZ

24 ALEJANDRO
GONZÁLEZ GONZÁLEZ

20 GONZALO CASTILLO MÉNDEZ

26 JULIÁN SOLÍS PASOS

20 ELIAS PÉREZ PÉREZ

26 WILSON DORCY

Año 01 Ejemplar 10

R·E·V·I·S·T·A
VOCES
DE PROVINCIA
maristas



PROVINCIA MARISTA DE
MÉXICO OCCIDENTAL

